SE PREVÉ QUE SEA VOTADA EL MIÉRCOLES

Intenso cabildeo en el Senado para conseguir aval a reforma de la GN

ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA

En medio de un fuerte cabildeo para conseguir los 11 votos que le faltan a Morena y sus aliados, en el Senado se fijó ya la ruta para votar este miércoles la minuta por la que se prorroga hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en el combate al crimen organizado.

El coordinador Ricardo Monreal comentó que trabaja ya "muy fuerte" y ha intensificado el diálogo con las demás fuerzas políticas, por lo que confía en que la próxima semana podrá sacar los acuerdos, aunque, resaltó, la oposición "ha decidido fijar una postura más dura".

Sin embargo, agregó, desde el jueves, cuando llegó la minuta al Senado, comenzó a buscar a los coordinadores de PRI, PAN, MC, PRD y Grupo Plural, a fin de convencerlos de que se trata de una reforma constitucional fundamental para el país, ya que de no aprobarse, tendrían que regresar a sus cuarteles alrededor de 200 mil elementos del Ejército y de la Marina en 2024 y "habría un problema serio en materia de inseguridad".

Detalló que la minuta fue turnada el jueves a las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda, la que citó a reunión para el lunes, con la intención de aprobarla el mismo día o el martes a primera hora, a fin de que pase al pleno en primera lectura y el miércoles se vote.

Por separado, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, confió en que su homólogo, Ricardo Monreal, logrará construir la mayoría calificada requerida para que en el Senado se apruebe la minuta.

"No es un asunto sencillo, pero él tiene todos los instrumentos de persuasión para sensibilizar y lograr que se obtenga la mayoría calificada", dijo.

Pero no sólo Monreal busca convencer a los 13 senadores del PRI y a otros legisladores de votar a favor de esa reforma constitucional, que prorroga cuatro años la presencia militar en tareas de seguridad pública. Funcionarios federales y gobernadores de estados con fuerte problemas de delincuencia han comenzado a hablar con legisladores del PRI y otras fuerzas políticas.

De acuerdo con información que han subido a sus redes sociales los propios legisladores, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, visitó al dirigente de la Confederación de Trabajadores de México y senador del PRI Carlos Aceves del Olmo, en sus oficinas de esa central sindical, el pasado jueves, y los también priístas Verónica Martínez y Eruviel Ávila se reunieron con el secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán.

La reunión, según comentaron, fue para "trabajar en conjunto, de manera institucional, en el marco de los trabajos de la Comisión de Marina".

Se sabe además que podrían votar a favor los senadores Manuel Añorve y Mario Zamora, por su cercanía con el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, quien impulsó esa reforma en la Cámara de Diputados.

Otro voto podría ser del senador del PRD Antonio García Conejo, a quien el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha hecho notar que no puede ignorar el sentir de sus electores en favor de que las fuerzas armadas sigan participando en el combate a los narcos y otros grupos criminales.

Se habla en el Senado de que algunos legisladores opositores podrían no asistir a la sesión del miércoles y colaborar así a que la minuta pase.

"Va a ser una semana muy intensa", recalcó Monreal.



No es un asunto sencillo, pero tiene todos los instrumentos de persuasión